



EXTERIORES Arancha González Laya, en la carrera por dirigir la OMC **P38**



OPINIÓN Procedía el estado de alarma y sigue procediendo **José Luis Rodríguez Zapatero P16**



PREPARADOS PARA VOLVER A LAS TERRAZAS. Empleados de los bares de la Plaza Mayor de Madrid medían ayer la distancia entre las mesas ante la reapertura hoy con la fase 1. / JAIME VILLANUEVA **PÁGINA 24**

Sánchez ofrece a las comunidades acortar las fases de desescalada

El presidente prevé prorrogar el estado de alarma pero contempla que queden excluidas partes del territorio

JOSÉ MARCOS, Madrid
El Gobierno está dispuesto a acelerar los ritmos de la desescalada en las autonomías que contienen mejor la pandemia del coronavirus. El ministro de Sanidad, Salvador Illa, expresó su disposición

a que las comunidades cambien de fase sin completar los 14 días previstos en cada una. Pedro Sánchez avanzó en la conferencia de presidentes que, “si nada se tuerce”, muchas comunidades estarán incluso fuera del es-

tado de alarma “en los próximos días”. Fuentes gubernamentales creen “jurídicamente posible” excluir a ciertos territorios de la alarma, lo que tendría lugar en la prórroga de 15 días que Sánchez tiene prevista. **PÁGINA 12**

Los contagios resurgen en zonas concretas según se relaja el confinamiento

Cómo afrontar los rebrotes locales

ORIOL GÜELL, Barcelona
Lo ocurrido en los últimos días en Totana (Murcia) o en Benidorm y Villajoyosa (ambas en Alicante) avanza lo que puede llegar en otros territorios según se sigue relajando el confinamiento: rebrotes locales del coronavirus. Antes fue Binéfar (Huesca), con más de 300 afecta-

dos. Los expertos creen inevitable que se produzcan picos de contagios en determinados lugares, ante lo que será crucial identificarlos cuanto antes, hacer pruebas y aislar a los positivos. Este efecto también se ha comprobado en países que iniciaron la desescalada antes que España, como Alemania. **PÁGINA 22**

Para encontrar soluciones

Suscríbete a los hechos

EL PAÍS

El Gobierno aprobará esta semana un subsidio con un coste de 3.000 millones

El ingreso mínimo llega al rescate de 850.000 familias

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid
El Gobierno aprobará esta semana una de sus medidas sociales estrella: un ingreso mínimo vital que debe beneficiar a unas 850.000 familias, con un coste de 3.000 millones de euros. Con esta iniciativa, el Ejecutivo pretende corregir un desequilibrio que, ya antes de la crisis del coronavirus, arrastraba la economía española: el 21,5% de la población está en riesgo de pobreza, muy por encima de la media europea del 17%.

El Gobierno tenía ya prevista esta medida antes de la pandemia, pero la nueva crisis le ha animado a acelerarla. Hasta su aprobación definitiva, ha habido que superar divergencias entre ministros como José Luis Escrivá y Pablo Iglesias, con diferentes posturas sobre su alcance y la velocidad de su puesta en marcha.

La ayuda garantizará a los hogares una renta mínima según la situación familiar, distinguiéndose hasta 14 tipos de familia. El umbral más bajo será de 462 euros para los adultos que vivan solos; el más alto, 1.015. La renta no dará una prestación por esas cuantías, sino que completará los ingresos hasta llegar a ese tope de poco más de 1.000 euros.

Entre sus posibles beneficiarios está Marianela Arza, una ecuatoriana de 45 años que en la anterior crisis perdió su vivienda por no poder pagar la hipoteca. “Mucha gente piensa que con las ayudas tienes la vida resuelta, pero no es así”, dice. **PÁGINAS 36 Y 37**



JOSEP BORRELL
Alto representante de la UE para la Política Exterior

“Estamos dando un salto cualitativo en la solidaridad europea”

BERNARDO DE MIGUEL, Bruselas
Josep Borrell, vicepresidente de la Comisión y responsable de la diplomacia europea, apoya el plan franco-alemán para crear un fondo contra la crisis sin recurrir a préstamos. “Estamos dando un salto cualitativo en la organización de la solidaridad europea”, dice en una entrevista con EL PAÍS. A los países que se oponen a las ayudas les envía este mensaje: “De esta crisis salimos juntos o no sale nadie”. **PÁGINA 2**

Netanyahu, desafiante ante la justicia en el juicio contra él

JUAN CARLOS SANZ, Jerusalén
El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, plantó ayer cara a la justicia al inicio del juicio en su contra por corrupción. “Es una intentona para derrocarlo”, dijo. **PÁGINA 3**

EDITORIAL

Inaceptable anexión

PÁGINA 8